
 

 

VISITA DEL SECRETARIO GENERAL DE LA OCDE MATHIAS CORMANN 
 

 

 

La visita del Secretario General formaliza el proceso de accesión de Argentina a la OCDE 
al explicar que “el gobierno argentino le transmitió que para fines del año 2024 va a 
estar en condiciones de presentarle a la OCDE el memorándum inicial que consiste en 
la autoevaluación de Argentina respecto de su propia legislación, políticas y prácticas, 
en función de su alineamiento con los estándares y mejores prácticas de la OCDE “y 
luego empezará en profundidad el proceso de revisión técnica que incluye a 26 
Comités de la Organización” integrados por representantes de los 38 estados 
miembros. 

La Canciller Diana Mondino recibió al Secretario General de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Mathias Cormann en el Palacio San 
Martín y presidió allí un almuerzo de trabajo con gobernadores de provincias 
argentinas con el objeto de federalizar la información acerca del proceso de accesión 
de nuestro país a la OCDE. 



Luego, el Secretario General pronunció una conferencia organizada por el Consejo 
Argentino para las Relaciones Internacionales “Argentina en la OCDE: desafíos y 
oportunidades del proceso de accesión” el 29 de agosto. 

A continuación, en un resumen y una traducción no oficial, ofrecemos los conceptos y 
frases principales vertidos por el Secretario General. 

El Secretario General dijo en su conferencia que “Argentina es un país con un gran 
potencial, miembro del G20 y tercera economía de la región de América Latina y el 
Caribe”. Pero subrayó que “el nivel de comercio internacional como porcentaje del PBI 
es significativamente más bajo que el promedio de la región y mucho más bajo que el 
promedio de los países miembros de la OCDE”. Y se refirió específicamente a los niveles 
de aranceles, políticas y prácticas adecuadas para fortalecer las cadenas de valor. 

Señaló que “ el proceso que estamos lanzando incluye una agenda de reformas 
estructurales que ayudará a que su legislación, sus políticas y sus prácticas se alineen 
con los principios, los standards y las mejores prácticas de la OCDE … lo que le dará al 
país las mejores oportunidades en el futuro”. 

Mencionó las “reformas desafiantes que deberá encarar Argentina en agricultura, 
minería, energía limpia e industria”. 

Citó ejemplos de las reformas encaradas por Colombia y Costa Rica, a instancias de la 
OCDE, que arrojaron beneficios tangibles en su estructura económica. Costa Rica, por 
ejemplo, pasó de ser un exportador de materias primas a ser un exportador importante 
de equipos medicinales y consolidar el superávit fiscal. Colombia redujo 
substancialmente la informalidad laboral. 

En ese camino, destacó el decreto del 5 de julio del Presidente de Argentina para 
impulsar el comercio y la Inversión Externa Directa. 

Y remarcó la necesidad de adoptar los instrumentos y mecanismos que estabilicen las 
finanzas y garanticen la libertad de los flujos financieros y los standards de 
Responsabilidad Social, Ambiente y Gobernanza Corporativa (SEG) y prevengan y 
sancionen la corrupción. 

Valoró su reunión con representantes del Congreso y el apoyo constructivo ofrecido 
por la oposición y recalcó la necesidad de una labor transpartidaria. 

Se refirió también a la larga cooperación existente entre la Argentina y la OCDE: 
“décadas de cooperación y diálogo político”. 

Para concluir expresó: 

“Confiamos en que el proceso de accesión a la OCDE será un viaje transformador 
positivo para Argentina”. 

“Seremos un socio confiable y apoyaremos las vías para que el proceso sea lo más 
beneficioso posible para los trabajadores y los negocios en Argentina y para todos los 
sectores de interés, en los años que vienen”. 



“Será un largo proceso e iremos tan rápido como podamos. Todo el proceso arrojará 
beneficios” 
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Se puede observar en YouTube la conferencia organizada por el CARI 


